



Еженедельник новостей МДС

События за 15 – 19 июня 2015 года

15 июня

Обсуждена новая инициатива ЕБРР по развитию малого бизнеса

МДС принял участие во встрече с представителями DFID и ЕБРР для обсуждения перспектив развития малого и среднего бизнеса в Кыргызстане. Департамент международного развития Великобритании (DFID) и ЕБРР провели консультационную сессию с бенефициарами, нацеленную на обсуждение новой инициативы ЕБРР по развитию малого бизнеса при финансировании DFID. Для развития и повышения конкурентоспособности малых и средних предприятий (МСП) банк будет стимулировать устойчивый рост МСП, особенно малого бизнеса, способного со временем превратиться в средние компании, посредством инвестиций и предоставления консультационных услуг. Банк будет продолжать расширять доступ МСП к финансовым ресурсам.

Встреча с представителями Конференции ООН по торговле и развитию

Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов и Шанталь Дюпаскье, глава отдела по обзору инвестиционной политики Конференции ООН по торговле и развитию (ЮНКТАД), обсудили обзор ЮНКТАД по инвестиционной политике в Кыргызстане. МДС представит свои комментарии после обсуждения документа. Обзоры инвестиционной политики (ОИП) ЮНКТАД предназначены помочь странам улучшить их инвестиционную политику и ознакомить правительства и международный частный сектор с инвестиционной средой в отдельно взятой стране. Обзор инвестиционной политики Кыргызстана, инициированный по просьбе правительства КР, был проведен через две миссии в 2013 и 2014 годах, а также на основе информации, имевшейся у ЮНКТАД до сентября 2014 года. Миссия учитывала мнения частного сектора, иностранных и отечественных, двусторонних доноров и агентств по развитию.

IBC Weekly News

Events held during June 15 – 19, 2015

June 15

New EBRD initiative on Small Business Development discussed

IBC took part in a meeting with representatives of DFID and EBRD to discuss the prospects of small and medium-sized businesses development in Kyrgyzstan. The UK Department for International Development (DFID) and the European Bank for Reconstruction and Development (EBRD) held consultation sessions with beneficiaries to discuss the EBRD's new initiative on Small Business Development funded by DFID. To develop and enhance the competitiveness of small and medium-sized enterprises (SMEs), the bank will encourage sustainable growth of SMEs, especially small businesses that can eventually become medium-sized companies, through investment and advisory services. The Bank will continue enhancing SMEs' access to finance.

Meeting with UNCTAD representatives

IBC Executive Director Temirbek Azhykulov and Chantal Dupasquier, Chief of the Investment Policy Reviews Division on Investment and Enterprise of the United Nations Conference on Trade and Development (UNCTAD), discussed the UNCTAD Review of Investment Policy in Kyrgyzstan. IBC will provide its comments after the discussion of the document. UNCTAD Investment Policy Reviews (IPRs) are intended to help countries improve their investment policies and to familiarize governments and the international private sector with an individual country's investment environment. IPR of Kyrgyzstan, initiated at the request of the Kyrgyz Government, was conducted through two missions in 2013 and 2014, as well as on the basis of information available to the UNCTAD in September 2014. The mission took into account the views of the private sector, foreign, domestic and bilateral donors and development agencies.

16 июня Обсуждены вопросы торговли людьми и миграции Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов и менеджер по инициативам МДС Мээрим Маткулова встретились с миссией USAID, которая работает над дизайном нового межрегионального проекта USAID по борьбе с торговлей людьми в Центральной Азии и миграции. Члены миссии изучали сферы, в которых требуется консультативная и техническая помощь Кыргызстану и другим странам Центральной Азии в этой области. Участники встречи обсудили меры, которые следует предпринять, чтобы помочь жертвам торговли людьми в возвращении, реабилитации и реинтеграции. Выступление по «Биринчи радио» Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов принял участие в дискуссиях на «Биринчи радио» КТРК по обязательному страхованию автогражданской ответственности (ОСАГО). В передаче приняли участие представитель Кыргызской ассоциации страховщиков Арзымат Абсыргак и заместитель директора компании «АТН Полис» Эрнест Абдылдаев. Дискуссии о необходимости введения ОСАГО ведутся с 2001 года, однако вплотную этим вопросом занялись в связи с вступлением Кыргызстана в ЕАЭС. Депутаты уже одобрили проект закона об ОСАГО в первом чтении. Этот вид страхования существует во всех странах - участницах ЕАЭС.	June 16 Issues of trafficking and migration discussed IBC Executive Director Temirbek Azhykulov and IBC Initiatives Manager Meerim Matkulova met with the USAID mission working on the design of a new Central Asia Counter-Trafficking Project. The mission studied the areas which require advisory and technical assistance to Kyrgyzstan and other Central Asian countries in the field of human trafficking and migration. The meeting discussed measures on voluntary return, rehabilitation, and reintegration of victims of trafficking. Debates on Birinchi Radio IBC Executive Director Temirbek Azhykulov took part in debates on Birinchi Radio of the National TV and Radio Company on Compulsory Civil Auto Liability Insurance. Representative of the Kyrgyz Association of Insurers Arzymat Absyrgak and Deputy Director of the ATN Policy Company Ernest Abdylidaev also participated in the debates. This issue has been discussed since 2001 and was recently resumed due to Kyrgyzstan's accession to the Eurasian Economic Union (EEU). MPs have already approved the first reading of the draft law on Compulsory Civil Auto Liability Insurance. This kind of insurance exists in all the EEU countries.
17 июня МДС, DFID и IFC рассмотрели проблемы недропользования Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов и заместитель исполнительного директора МДС Аскар Сыдыков встретились с - руководителем программы IFC Кристофером Миллером и представителем Посольства Великобритании в КР Ахметом Шамиевым. DFID и IFC планируют грантовую деятельность в горнодобывающей отрасли Кыргызстана. Участники встречи обсудили ситуацию в отрасли и проблемы в законодательстве по недропользованию для определения сфер, которые больше всего нуждаются в поддержке этих организаций. Представители МДС сообщили о проблемах в лицензировании недропользования (при проведении конкурсов, аукционов, выдаче лицензий в порядке первой заявки), в налогообложении недропользования (механизм исчисления и уплаты неналоговых платежей нуждается в реформировании), при получении земельных участков под инфраструктуру недропользования, а также во взаимоотношениях компаний с местным населением. МДС также считает, что необходимо завершить процесс оцифровки геологической информации и ускорить переход на общепринятую систему подсчета полезных ископаемых	June 17 IBC, DFID and IFC discussed problems in the subsoil use IBC Executive Director Temirbek Azhykulov and Deputy Executive Director Askar Sydykov met with IFC Program Manager Christopher Miller and DFID representative Ahmet Shamiev. DFID and IFC plan to develop grant activities in the mining industry of Kyrgyzstan. The meeting discussed the current situation in the mining sector and problems in the legislation on subsoil use to identify areas in which support of these organizations is needed. IBC representatives informed on problems in the subsoil use licensing (during competitions, auctions, and licensing), in subsoil use taxation (the mechanism of tax calculation and tax payments needs reforming), in obtaining land for subsurface infrastructure, as well as in companies' relationships with local communities. IBC also believes that it is necessary to complete the process of digitization of geological information and to accelerate the transition to JORC mandatory system for the classification of minerals exploration

(JORC).	results.
18 июня Встреча с представителями УНП ООН МДС принял участие во встрече с группой международных экспертов из Пакистана, Индонезии и Австрии по линии Управления ООН по наркотикам и преступности (УНП ООН). Встреча организована Генеральной прокуратурой КР. Группа экспертов посетила Бишкек для проведения мониторинга Кыргызстана по исполнению Конвенции ООН в сфере борьбы против коррупции, улучшения правоохранительной деятельности и международного сотрудничества. Ранее Генеральная прокуратура получила комментарии международных экспертов на заполненный вопросник, в рамках которого прошли встречи экспертов с заинтересованными сторонами, включая государственные органы и бизнес-сообщество.	June 18 Meeting with UNODC representatives IBC participated in a meeting with an international expert group from Pakistan, Indonesia and Austria of the UN Office on Drugs and Crime (UNODC). The meeting was organized by the Prosecutor General's Office of the Kyrgyz Republic. The group of experts visited Bishkek to monitor Kyrgyzstan's execution of the UN Convention related to the fight against corruption, improving the law enforcement and international cooperation. Earlier, the Prosecutor General's Office received comments from international experts on the completed questionnaire, and the experts had meetings with stakeholders including public authorities and the business community.
Встречи с членами МДС <i>В течение недели исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов провел ряд встреч с компаниями – членами МДС. Рассмотрены вопросы расширения сотрудничества в рамках МДС, а также вопросы, непосредственно связанные с деятельностью компаний.</i> - МДС и генеральный директор ММК «Фронтиэрс» Таалайбек Джуматаев обсудили вопросы, связанные с развитием финансово-кредитной системы региона, а также участие компании в развитии рынка финансовых услуг, предпринимательства и агробизнеса в стране. ММК «Фронтиэрс» намерена активно участвовать в мероприятиях МДС. - МДС и представители KPMG - заместитель директора по развитию бизнеса Алтынбек Аблабеков и Партнер KPMG Василий Савин обсудили экономическую ситуацию в стране, а также ситуацию на рынке консалтинговых услуг. Представители KPMG выразили желание участвовать в работе Комитета МДС по налогам, таможне и Социальному фонду.	Meetings with IBC members <i>During the past week, IBC Executive Director Temirbek Azhykulov held meetings with the IBC member companies. The meetings addressed cooperation in the framework of the IBC, as well as issues directly related to the activities of the companies.</i> - IBC and General Manager of Frontiers MCC Taalaibek Jumatayev discussed issues related to the development of the financial and credit system in the region, as well as the company's participation in the development of financial services, business and agribusiness in the country. Frontiers is going to actively participate in the IBC events. - IBC and representatives of KPMG - Deputy Director for Business Development Altynbek Ablabekov and KPMG Partner Vasily Savin discussed the economic situation in the country and the current situation in the consulting services market. KPMG representatives intend to participate in the IBC Tax, Customs and the Social Fund Committee.
Письма МДС 17 июня – Письмо МДС в Аппарат Правительства КР (с копией в Министерство экономики и Государственное агентство по геологии и минеральным ресурсам при Правительстве КР) с замечаниями и предложениями членов и партнеров МДС к проекту Положения «О порядке уплаты и начисления платежа за удержание лицензий на право пользования недрами».	IBC letters On June 17 IBC sent a letter to the Government of the Kyrgyz Republic (with a copy to the Economy Ministry and the State Agency for Geology and Mineral Resources under the Government of the Kyrgyz Republic) with the comments and suggestions of IBC members and partners to the draft Regulation "On the order of payment and accruals for license withholding payments for subsoil use".

18 июня – Письмо МДС в Государственное агентство по геологии и минеральным ресурсам при Правительстве КР (с копией в Министерство экономики) с просьбой включить представителей МДС в состав рабочей группы по разработке нормативных правовых актов, направленных на повышение ставок, а также на изменение порядка уплаты и начисления платежа за удержание лицензии на право пользования недрами.	On June 18 IBC sent a letter to the State Agency for Geology and Mineral Resources under the Government of the Kyrgyz Republic (with a copy to the Economy Ministry) with a request to include the IBC representatives in the working group on development of regulations aimed at increasing rates and changing the order of calculation and payment for withholding of subsoil use licenses.
События на 22 – 26 июня 24 июня МДС проведет очередное заседание Комитета МДС по налогам, таможен и Социальному фонду. 25 июня На очередном заседании правление МДС обсудит итоги деятельности МДС и план на будущий месяц.	Events planned for June 22 - 26 June 24 IBC will hold a meeting of its Tax, Customs and the Social Fund Committee. June 25 IBC Board meeting will discuss results of the IBC activities and an action plan for the coming month.
<i>Дорогие члены МДС!</i> <i>Если у Вас есть комментарии по прошедшим событиям или Вы хотите поделиться мнением и информацией по предстоящим мероприятиям, принять в них участие, пожалуйста, звоните или пишите мне.</i> <i>С уважением,</i> <i>Темирбек Ажыкулов,</i> <i>исполнительный директор</i> <i>Международный Деловой Совет</i> <i>Кыргызская Республика, 720011</i> <i>Бишкек, ул. Абдрахманова, 191</i> <i>Хаят Ридженси Бишкек, каб. 114</i> <i>Тел: + 996 312 623801</i> <i>Факс: + 996 312 623394</i> <i>office@ibc.kg</i> <i>www.ibc.kg</i>	<i>Dear IBC members,</i> <i>If you have any comments or would like to express your opinion and share some information on the upcoming events, please do not hesitate to contact me.</i> <i>Best regards,</i> <i>Temirbek Azhykulov,</i> <i>Executive Director</i> <i>International Business Council</i> <i>Office 114, Hyatt Regency Bishkek</i> <i>191, Abdrakhmanov Str., Bishkek</i> <i>Kyrgyz Republic, 720011</i> <i>Tel: + 996 312 623801</i> <i>Fax: + 996 312 623394</i> <i>office@ibc.kg</i> <i>www.ibc.kg</i>